ECONOMÍA&EMPLEO 5

ZONAS ECONÓMICAS ESPECIALES

# Áreas de excepción fiscal en el sur de Europa para hacer frente a la crisis

La instauración de ventajas legales se plantea como medida para invertir la creciente fuga de capitales

Daniel Vega. Madrid

Grecia hace malabarismos para que su economía no se derrumbe. El Ejecutivo sabe que los recortes no son suficiente para evitar la salida del euro. Una de las últimas ideas es la creación de zonas económicas especiales con ventajas fiscales para captar a inversores internacionales. La propuesta, planteada por el vicecanciller alemán, Philipp Rösler, ha sido apoyada por figuras de la talla de Martin Schulz, presidente del Parlamento Europeo.

No se trata de un invento reciente. Como señala Pedro Olalla, escritor y profesor de la Universidad de Atenas, la primera zona de este tipo apareció en 1979 en la región china de Shenzhen, al norte de Hong Kong, impulsada por la City de Londres. Desde entonces, "gracias a la progresiva desregulación de los mercados, han sido declaradas en el mundo cerca de 4.000 Zonas Económicas Especiales (ZEE)". Los países que acumulan más son India, China y Rusia, pero en Europa también se pueden encontrar zonas especiales de varios tipos.

El primero lo constituyen los paraísos fiscales, cuyas exenciones incluyen todo el territorio nacional y se orientan al dinero extranjero. Además, países, como Suiza, Liechtenstein o Mónaco, aplican poderosas leyes de confidencialidad para

91 533 29 61

proteger al inversor foráneo. En segundo lugar se encuentran los regímenes jurídicos especiales, como los de Irlanda, Madeira, Gibraltar o Canarias. Son territorios con ventajas fiscales destinadas a impulsar el desarrollo empresarial local.

Otro tipo de delimitación particular son los puertos francos, que se extienden a lo largo de todas las costas del viejo continente. En España hay cinco: Barcelona, Vigo, Cádiz, Gran Canaria y Tenerife. En estos puntos, la legislación se ha sua-

"Estas áreas pueden ser un 'dopping', una droga que te la quitan y ¿qué pasa después?'

vizado en pos del libre comercio internacional.

Respecto a las ZEE, Croacia, Ucrania y Serbia tienen áreas concretas sin restricciones arancelarias para incentivar la producción industrial. Dentro de la Unión Europea, Polonia ha designado 14 zonas que se beneficiarán de las exenciones hasta 2017, algo que también han hecho países como Lituania o Letonia con el objetivo de acelerar el crecimiento.

En mayo, Angela Merkel presentó un plan de estímulo económico que incluía la creación de "zonas de excepción" en los países del sur de Europa. A través de una mayor laxitud regulatoria, estas áreas atraerían los capitales que ahora huyen por la falta de confianza reinante en los países periféricos.

## LOS ANALISTAS DISIENTEN

Sin embargo, los expertos no se ponen de acuerdo sobre la eficacia de esta clase de medidas. Carlos Mayo, catedrático de Economía de la Universidad Carlos III, opina que esta política puede ser "una solución para la falta de competitividad del país". Bajo su punto de vista, una política así ayudaría a atraer impuestos y "sería muy bueno que viniera capital alemán para generar empleo competitivo". Olalla no comparte esta postura y denuncia que en estas zonas la tónica general es la explotación laboral.

Un mal menor a ojos del presidente del Consejo General de Economistas, Valentí Pich Rosell, quien reconoce que "siendo más pobres, hay que bajarse un poco los pantalones". Pich Rosell comparte la postura de Mayo y añade que la excepción fiscal debería extenderse a todo el país. En su opinión, "si por la eficiencia no podemos ser competitivos, se debe establecer una reducción de impuestos". Otros analistas sostienen que la competitividad no se recupera bajando los

## EL CAMINO DE SALIDA DE LA RECESIÓN Régimen jurídico especial Zona económicas especiales Puertos francos Luxemburgo Liechtenstein I. Canarias

## **PARAÍSOS FISCALES**

## Suiza suprimirá el secreto bancario sobre sus clientes españoles

Suiza es el paraíso fiscal más importante de Europa. Sus leves sobre confidencialidad v secreto bancario han atraído grandes cantidades de capital de dudosa procedencia. Sin embargo, las presiones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), la Comisión Europea (CE) y Estados Unidos están provocando que el país revise su tradicional opacidad financiera. Esta semana, el Parlamento helvético ha aprobado responder a las demandas de información que realicen los países con los que ha firmado el Convenio para Evitar la Doble Imposición (CDI), entre los que se incluye España, donde la fuga de capitales aumenta día a día. Se estima que en cuentas suizas hav alrededor de 50.000 millones de euros de ciudadanos españoles.

sor del Instituto de Empresa, Juan Carlos Martínez Lázaro, quien considera que la medida 'sería injusta para el resto de territorios" y no descarta que exista un interés de las empresas alemanas para beneficiarse

de las ventajas fiscales. Martínez Lázaro opina que esta clase de propuestas no son la solución para los países en crisis y alerta de que "pueden ser un dopping, una droga que te la quitan y ¿qué pasa después?".



PARA AUTÓNOMOS, PYMES Y TAMBIÉN PARTICULARES



SOLUCIONAMOS HIPOTECARIAMENTE TODO TIPO DE SITUACIONES INCLUSO LAS MÁS DIFÍCILES

🅿 91 533 29 61 🕿

